

40^e anniversaire de la Chambre de commerce
French American Chamber of Commerce Atlanta-Southeast
(FACC) - 13 février 2025

Discours d'**Olivier Cadic**

Sénateur représentant les Français établis hors de France

Traduit de l'anglais :

Mesdames et Messieurs,

Très heureux de me rendre à Atlanta pour la quatrième fois ce soir.

Mon 574^{ème} voyage en tant que sénateur.

Merci chers Jacques et Katherine pour votre aimable invitation.

Merci à Madame la Consule générale et à Iwan d'avoir organisé mon agenda.

La dernière fois, vous m'aviez invité au 17^{ème} Gala des Crystal Peach Awards (FACC-Atlanta).

Un superbe événement.

Cela a beaucoup amusé Jacques que je sois au courant de la date de ce soir avant lui.

Merci à Katherine de m'avoir fait cette confiance de bloquer mon agenda et d'être parmi vous ce soir.

En charge du cyber depuis 8 ans au Sénat, je suis venu spécialement pour les 40 ans de la FACC et je repartirai à Paris samedi.

La commission spéciale que je préside sur la cybersécurité se réunira lundi.

Elle est chargée de transposer trois directives européennes pour élever notre niveau de résilience.

Nous voterons ce texte au Sénat le 12 ou le 13 mars.

La dernière fois, Iwan m'avait également organisé 5 rencontres à Georgia Tech, pour me permettre d'échanger avec des experts renommés en cybersécurité et d'évaluer le haut niveau de compétences réunies sur le sujet à Atlanta.

Le point commun des messages délivrés était l'alerte sur l'ampleur des cyberattaques qui submergent les entreprises non préparées.

C'est ici que j'ai pu découvrir que tant les USA que l'UE n'avaient pas la taille critique pour faire face seuls au tsunami de cyberattaques qui font des ravages dans nos entreprises.

J'ai alerté Philip Stupak, directeur national adjoint de la cybersécurité à la Maison Blanche, de ces observations lors de sa visite à Paris en juin 2023.

Six mois plus tard, Phil m'a demandé de conduire une délégation de parlementaires et d'experts à Washington à l'invitation de la Maison Blanche.

L'administration Biden a alors reconnu le rôle central du secteur privé pour partager le fardeau de la cyberdéfense.

La Maison Blanche a prôné la cyber solidarité plutôt que la cyber souveraineté.

Je partage cette vision. Elle seule peut nous permettre d'avoir la taille critique pour affronter la menace cyber.

Lors du sommet sur l'IA lundi dernier, j'ai rappelé que le leadership de Phil Stupak a permis aux acteurs du numérique d'élever le niveau de résilience du monde libre face aux cybermenaces.

Deux histoires de Jean de la Fontaine illustrent les relations entre les individus.

Tout d'abord, le loup et l'agneau.

C'est l'histoire d'un loup qui accuse un agneau sous des prétextes inventés.
L'agneau prouve son innocence.

Mais le loup ne veut rien entendre et le dévore, illustrant la morale : "La raison du plus fort est toujours la meilleure".

Cette fable dénonce l'arbitraire et l'injustice des puissants envers les plus faibles.
Elle est toujours d'actualité.

La deuxième fable est celle du lion et du rat.

Un lion capture un rat et s'apprête à le dévorer.

Le rat lui demande grâce et lui promet qu'un jour il pourra peut-être lui rendre service.

Amusé, le lion le libère, ne croyant pas pouvoir l'aider un jour.

Plus tard, le rat entend les rugissements du lion pris au piège.

Il court et rongé les cordes du filet, libérant ainsi le roi des animaux.

La morale de cette fable est que même les plus petits peuvent être utiles aux plus grands, et qu'il ne faut pas sous-estimer l'importance de l'entraide.

J'espère que cette démarche initiée par Phil Stupak se poursuivra avec l'administration Trump.

L'entraide, c'est aussi l'esprit des chambres de commerce bilatérales que vous animez remarquablement à Atlanta.

C'est l'esprit du réseau FACC aux USA... sous la houlette de Marc Somnolet, qui est parmi nous ce soir.

J'ai pu constater la force de l'écosystème d'Atlanta, la proximité de la FACC avec la CCEF et la French Tech.

Cher Jacques, sous votre impulsion, la chambre s'est redressée.

Le succès de cette soirée démontre sa vitalité.

Elle a grandi et est désormais devenue rentable.

Aussi pour marquer mon passage je veux vous offrir cette médaille protocolaire du Sénat.

Merci à vous et à tous ceux qui ont permis cet accomplissement.